DIEULEFIT Ecoravie

Projet d'habitat collectif et écologique

L'association Ecoravie construit à Dieulefit un projet novateur d'habitat à la fois collectif et écologique qui se veut un lieu de vie où on pourra vivre une expérience communautaire et une expérience pilote.

'association Ecoravie est en train d'élaborer sur Dieulefit un projet novateur d'habitat à la fois collectif et écologique. Ce projet a été présenté publiquement à l'issue du conseil municipal mercredi der-nier 3 novembre. Ainsi que l'a expliqué Claire Galland, co-présidente d'Ecoravie avec Marie-Thérèse Ricard, ce projet est ne de la rencontre entre des personnes à la fois concernées par l'écologie et ayant envie d'ex-périmenter un nouveau modèle d'habitat collectif convivial, ouvert, favorable à la mixité so-ciale, intergénérationnel, où règne un esprit de solidarité Sans doute en réaction au fait que les gens vivent de plus en plus séparés les uns des autres. Cet habitat collectif prendra probablement la forme de trois petits immeubles. L'aspect collectif et le "vivre ensemble" seront obtenus par la mutualisation d'équipements tels que buanderie, congélateurs etc. et la mise en commun de certains espaces : maison commune chambres d'amis espaces verts, atelier... que chacun devra entretenir à tour de rôle. Des réunions régulières permettront de régler les pro-blèmes de la communauté (autogestion démocratique).

Certains des habitants pour-ront proposer aux autres mais aussi aux personnes de l'extérieur des activités communes, qi gong, chant prénatal, jardinage et cuisine bio, massage, peinture, clown par exemple. Egale-ment il est envisagé des activités économiques utiles à la fois au groupe et à la commune, également portées par de futurs habitants: ateliers d'artistes, accueil de stages d'épanouis-



Vivre une expérience communautaire.

sement personnel, accueil touristique en chambres d'hôte, professions libérales à domicile... Voilà qui devrait être bon en termes de dynamique locale Pas question de faire un projet "en marge du village pour quelques privilégiés", com-mente Claire Galland.

Vivre ensemble

Déjà, indique Claire Galland, la



Claire Galland précise que le futur éco-quartier sera ouvert sur le vil-

construction du projet tisse des liens forts entre les participants, liens dont on peut espérer qu'ils perdureront une fois les bâti-ments achevés. Le groupe se réunit une fois par mois depuis deux ans et demi. Il travaille beaucoup sur la "communication non violente" afin de bien gérer les difficulés relationnelles qui, comme dans tout groupe. ne manqueront pas de surgir à un moment ou à un autre. Une journée sur la relation à l'argent a également été organisée. Des repas en commun ont lieu régulièrement.

Quant au volet écologique, il consistera en une architecture bioclimatique privilégiant les ressources renouvelables locales: solaire, ossature bois, isolations végétales.

Le lieu d'implantation choisi est un terrain de 3 hectares sur Dieulefit, sur les coteaux des Reymonds, au-dessus de la maison de la céramique qui sera à 10 minutes à pied. Claire Galland relêve qu'il faudra trouver le bon équilibre en matière de densité d'habitat. Le futur écoquartier devrait pouvoir sans difficulté être raccordé au réseau tout à l'égout situé en contrebas.

Pour l'heure une quinzaine de familles de divers horizons sont intéressées pour être les futurs habitants de cet éco-quartier. Cela fait "boule de neige". Certains viennent d'aussi loin que Lyon ou Strasbourg. Le projet draine donc une nouvelle population, avec des enfants. Il reste des places. Pour un bon équilibre entre tranches d'âge, Ecorecherche maintenant de jeunes ménages avec enfants. Il est demandé aux candidats un véritable engagement dans le projet.

Une quinzaine de familles

Plus qu'un habitat, le projet d'Ecoravie se veut un véritable lieu de vie, et une expérience pilote. Chaque habitant pourra à la fois être indépendant chez soi et vivre une expérience communautaire. "Il y a là un coup de maître à jouer en termes d'image pour Dieulefit", martèle Claire Galland.

Le projet est "bien parti", se réjouit Claire Galland, "Nous avons rencontré des gens qui comprennent la portée de notre projet et nous aident même gratuitement. Cela donne confian-

Le projet est encouragé par la commune (le maire Christine Priotto a exprime son intention de l'accompagner), le conseil général qui a mis à disposition de l'association un technicien qui l'épaule efficacement, le conseil régional à qui Ecoravie a demandé une subvention... Pour le volet mixité sociale, l'association a fait appel à un bail-leur social, DAH (Drôme leur social, DAH (Drôme Aménagement Habitat). Claire Galland a rencontré lundi quelqu'un de la Fondation de France en vue d'une éventuelle subvention.

Le projet est cependant suspendu aux résultats d'une étude menée par la mairie sur les voies d'accès. Car le terrain choisi, et pour lequel l'association a déjà une promesse de vente, en est pour l'instant dépourvu. L'étude, dont les résultats devaient arriver hier mercredi 10 novembre, doit dire de quelle manière la desserte du futur éco-quartier peut se faire et à quel coût. L'architecte, qui a déjà reçu un cahier des charges, n'attend plus que cette étude pour élablir un avant-projet sommaire.

Alors, modèle pour l'avenir ou utopie que ce projet ? L'idée est prometteuse mais pour que ça fonctionne il faudra que tout le monde joue le jeu dans la durée.

Contact: 04.75.01.64.69. E mail: contact@ecoravie.org. Site; www.ecoravie.org.